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FECHA: Junio 19 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Cruel asesinato; lo encajuelaron” 

 
“Congreso quiere reducir el arraigo” 

 “Disputan en el PRD por dinero de la elección” 

 “Deja dos lesionados explosión de dinamita” 

 
“A evitar ataques, llama Olvera Ruiz” 

 
“En Congreso del estado Acotarán arraigo” 

 
“Transcurre el proceso electoral sin focos rojos” 

 
“PLANTEAN REDUCIR ARRAIGO” 

 
“Abatir abstencionismo en julio, solicita Olvera” 

 
“Cordero dio millones a senadores” 

 
“Pasan apuros” 

 “Abrirán Pemex sin privatizar” 

 
“Servidores públicos, sin obligación de revelar patrimonios” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-En el PRD discrepan por dinero electoral: El líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, aseguró que ya se 
entregaron los recursos económicos provenientes del CEN para el proceso electoral en Hidalgo por el rubro de los dos 
millones de pesos para la promoción del voto y que todavía faltan más recursos que se destinarán a la estructura 
electoral. Sin embargo, el dirigente estatal del sol azteca, Arturo Sánchez Jiménez negó que se haya recibido recurso 
alguno e indicó que a las arcas del partido en el estado no ha entrado ningún dinero proveniente del nacional, aunque 
evitó señalar si se perdió o despareció este dinero. ―No sé (del recurso), hay que preguntarse a los candidatos. Por las 
finanzas del partido no ha pasado ningún recurso. A nosotros como partido no nos ha llegado nada‖, aseguró. En tanto, 
Jesús Zambrano afirmó que se ha entregado una parte para la promoción del voto, ―poco más de dos millones de pesos, 
el algo que el partido aporta como apoyo‖. Según el dirigente nacional el recurso se les entregó directamente a los 
candidatos a diputados locales para que manejaran a su criterio los esquemas de la promoción del voto.  ―Y luego falta la 
otra parte muy importante para que ayudemos a que la estructura electoral que va a cuidar en cada una de las casillas 
los votos, y eso lo hemos acordado el día de hoy con el presidente del partido‖, dijo ayer en Pachuca. Mencionó que el 
recurso se bajará a través de las estructuras del partido, ―para que llegue directamente a todos los que nos van a ayudar 
como representantes generales y representantes en cada una de las casillas‖. De acuerdo con líder nacional del partido 

todo es ―absolutamente‖ transparente, ―en el momento que quieran, cuándo quieran, les ponemos los números de lo que 
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hemos entregado‖. Tras cuestionar al presidente estatal del partido, Arturo Sánchez, si estos dos millones de pesos que 
aportó el dirigencia nacional para las elecciones del partido en Hidalgo se perdieron, evitó precisar tal situación y reiteró 
que el Comité Directivo Estatal no le ha llegado recurso alguno. De acuerdo con el secretario general del PRD nacional, 
Alejandro Sánchez Camacho, se entregaron dos millones 248 mil 710 pesos al Comité Directivo Estatal del partido en 
Hidalgo. ―Es un recurso para promoción del voto y también para la estructura electoral, tiene que ver con representantes 
generales, los coordinadores electorales, los representes de casillas, esto es por parte de la dirección nacional‖, dijo. 
Precisó que el partido destinaría más de 140 millones de pesos a los 14 comités estatales en donde se celebrarán 
elecciones el 7 de julio. Subrayó que estos recursos serían destinados la promoción del voto, estructura electoral, 
propagada y difusión. ―Haremos llegar (los recursos) a través de la presidencia estatal del PRD, este recurso ya está 
liberado‖, sostuvo. (Alejandro Reyes, página 10)  

Criterio-Dice PRD sí al debate público: Luego de que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la entidad 
lanzó la propuesta de llevar a cabo un debate público entre los candidatos a diputados locales por los distritos I y II, 
Pachuca Poniente y Oriente, respectivamente, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) se abstuvo de asegurar su 
participación. Mientras que Juan Carlos Gálvez, candidato perredista por el distrito 1, se dijo dispuesto a debatir sus 
propuestas de campaña este 24 de junio, Rocío Tello Zamorano, candidata por el tricolor, indicó que la decisión 
dependerá de la dirigencia estatal, pues será quien determine si participa en este ejercicio político. En tanto, María 
Eugenia Muñoz y Jorge Sánchez, candidatos del Partido Nueva Alianza (Panal) por el distrito I y II, respectivamente, 
señalaron estar dispuestos a debatir, siempre y cuando este evento sea regulado por el Instituto Estatal Electoral (IEE) 
de Hidalgo, que es el árbitro en la contienda. En este sentido, el candidato del Partido Movimiento Ciudadano (MC), Luis 
Avilés, no dio respuesta. Si bien, la invitación fue emitida por un grupo de jóvenes universitarios, de madurar esta 
propuesta llevaría al escenario a los seis candidatos, tanto por el distrito I como por el II. En este ejercicio, que no es 
obligatorio, los jóvenes que convocan esperan que se presentarán las propuestas para ser discutidas, pero no para ser 
denostadas, pues se buscará el equilibrio antes de la confrontación.  (Miriam Avilés, página 08) 

El Independiente-Rompería Movimiento Ciudadano diálogo: La comisión ejecutiva de Movimiento Ciudadano 
(MC) amaga con reventar la mesa plural entre partidos y gobierno, si no cumplen con retirar propaganda en transporte 
público. La dirigente María Cruz García Sánchez advirtió que peligra el acuerdo de civilidad que firmaron los organismos 
políticos con el Ejecutivo estatal, a fin de llevar el proceso con equidad y tranquilidad. ―Si no se cumple un acuerdo, que 
es tan sencillo, por no tener sensibilidad las circunstancias se complicarían. Qué confianza tenemos de seguir sentados si 

un convenio no es respetado‖, reiteró. Subrayó que estarían de acuerdo con la advertencia Nueva Alianza, PRD, PAN y 
Partido del Trabajo. ―Así como la tiene que quitar (propaganda) uno, la deben retirar todos los partidos; si Movimiento 
Ciudadano tuviera, la tendría que retirar. ―Estuvimos a punto de pararnos de la mesa por ese tema, si no cumplen (el 
acuerdo político de civilidad) puede peligrar, mejor vamos a cumplir‖, reiteró la dirigente de izquierda. María Cruz García 
indicó que los transportistas no están obligados a portar propaganda política, y que su organismo político difundirá esto 
en bases de taxis y colectivos. El plazo acordado para quitar los pegotes de las unidades de transporte venció ayer a 
medianoche, en caso de no acatar habría sanciones económicas a los concesionarios, recalcó en conferencia de prensa. 
Persecución policial La presidenta de la comisión ejecutiva estatal de MC advirtió que denunciará cualquier acto de 
intimidación o amenaza contra sus aspirantes a diputados locales. ―Estamos sentados en la mesa por ese motivo, porque 
tampoco haremos oídos sordos ante alguna situación‖. Si observan situaciones que pongan en riesgo la integridad de sus 
abanderados, denunciarán. ―Amenazas hasta ahorita no, lo que sí existe es persecución de patrullas‖. Señaló que en 
municipios como Zimapán, Ixmiquilpan y Chilcuautla ocurrieron acosos por parte de las policías locales, quienes con 
frecuencia no dejan estacionar a los vehículos de candidatos. (Gerardo Neria, página 04) 

El Independiente-Busca PT 60 mil votos:  Al asegurar que la renuncia de regidores en Progreso y Xochicoatlán no es 
un golpe político para el Partido del Trabajo (PT), el coordinador estatal Mariano Torres confió en obtener al menos 60 
mil votos este 7 de julio. Afirmó que en las elecciones a presidentes municipales de 2011 obtuvieron voto duro de 50 mil 
sufragios, ―eso ya le pertenece al PT de manera definitiva, pero el crecimiento generará arriba de los 60 mil‖. Presumió 
que son la institución que unifica a las izquierdas en el estado y resaltó la construcción de una agenda legislativa popular 
que abarca necesidades reales de la población. Recientemente regidores petistas de Xochicoatlán se declararon 
independientes, sin embargo no afecta al partido porque se trata de rencillas entre dos personas, ―para el PT no es un 
golpe político‖, afirmó Mariano Torres. Ofrece Severino programa de becas El candidato del PT por el distrito Pachuca 
Oriente, Miguel Severino García propuso fondo de becas para que estudiantes no abandonen sus estudios. El abanderado 
de la izquierda estuvo en el municipio de Epazoyucan, donde comunicó su plataforma legislativa que incluye construcción 
y equipamiento de escuelas en todos los niveles. ―Considero que con estos apoyos aumentaremos el nivel educativo y 
erradicaremos la delincuencia, ya que jóvenes mejor educados tienen más oportunidad de un empleo digno.‖ El petista 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

3 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

aseguró que gestionará para que todas las viviendas posean servicios públicos dignos y sean construidas con materiales 
durables, ―ya que no es posible que familias hidalguenses aún padezcan los estragos del frío y lluvias. ―Tenemos que 
comenzar con el apoyo básico, para fortalecernos desde abajo, con educación de calidad y vivienda digna construiremos 
una esperanza para Hidalgo.‖ (Gerardo Neria, página 06) 

El Reloj-Pretende PAN formalizar las quejas anónimas: Insiste el Partido Acción Nacional (PAN) en la existencia de 
quejas anónimas de maestros y padres de familia, por ser persuadidos en las escuelas para apoyar a algún partido 
político. Aunque el presidente del PAN en Hidalgo, Alejandro Moreno Abud, no acusó directamente a algún partido, dijo, 
darán seguimiento a las quejas. La presunta coacción del voto en algunas escuelas, será presentada por el albiazul junto 
con otras quejas generadas en los municipios ―a su tiempo‖ adelantó. Agregó que alumnos han reportado reuniones o 
asambleas en las que se pretende tejer una red de apoyo a candidatos de Nueva Alianza (PANAL) o el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI). (Redacción, página 04) 

Síntesis-Rinde protesta ONMPRI Juvenil: Como parte del fortalecimiento de las estructuras del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), rindieron protesta los integrantes del ONMPRI Juvenil en Pachuca, organismo que 
estará encabezado por Génesis Marcela Vázquez González. Los encargados de tomar la protesta a esta nueva agrupación 
fueron los aspirantes a las diputaciones por los distritos de Pachuca I y II, Rocío Tello y Alfredo Bejos, quienes señalaron 

la importancia de que los jóvenes tengan un espacio al interior de los partidos, ya que esto permite escuchar nuevas 
ideas y propuestas. La dirigente juvenil de este órgano reconoció a su partido como un instituto político que ha dado su 
espacio a los jóvenes al darles la oportunidad no sólo de ser representados, sino escuchados; este organismo, dijo, se 
compromete a trabajar por las candidaturas de los aspirantes que contenderán en las elecciones del próximo 7 de julio, 
sobre todo en las fórmulas de los distritos por Pachuca I y II. Arropados por la clase política priista del estado, el 
Organismo Nacional de Mujeres Priistas (ONMPRI), reconoció que hay mucho trabajo por delante para obtener el triunfo 

de los abanderados del PRI. Durante el evento estuvieron presentes diputados locales y federales, entre ellos Mirna 
Hernández, Víctor Velasco, Martha Gutiérrez, y el senador Omar Fayad. Este último, reconoció que es la primera vez que 
acude a la toma de protesta de un organismo juvenil, en tanto que Mirna Hernández, durante su mensaje se mostró 
convencida de que su partido podrá recuperar los distritos de Pachuca Oriente y Poniente, pero además la confianza de 
los ciudadanos, a quienes aseguró el PRI no les va a fallará. Por su parte, el dirigente del PRI en Pachuca, Bernardo 
Arista, coincidió con la legisladora en obtener el triunfo en la capital del estado, ya que dijo, para ello han trabajado los 
candidatos Alfredo Bejos y Rocío Tello, quienes, aseguró, han realizado una campaña de constante contacto con los 

ciudadanos. (Jaime Arenalde, página 02) 

Síntesis-Defensa de Pemex sin fracturar Pacto por México: PRD: Jesús Zambrano Grijalva negó que la oposición 
del PRD a la privatización de Pemex, ponga en riesgo el Pacto por México. Por el contrario, el líder nacional del Partido de 
la Revolución Democrática señaló que muchos gobernadores priistas es lo que pretenden, que el PRD abandone la mesa 
de negociaciones del pacto, para que tengan las manos libres en los comicios que se avecinan. Zambrano Grijalva visitó 
la capital de la entidad para apoyar a los candidatos a diputados locales por los distritos I y II, Juan Carlos Gálvez Gómez 
y Anither Uribe Abreo. Durante su estancia en Pachuca, Jesús Zambrano afirmó que Pemex puede modernizarse sin 
necesidad de ser privatizada. Adelantó que desde el Congreso, con sus 100 diputados y 22 senadores darán la pelea, 
pero además ésta será también en la mesa del Pacto por México, y si es necesario en las calles con movilizaciones. ―En la 
lucha por la democracia, por defender el patrimonio nacional el PRD, significa mucho más que los 100 diputados y 22 
senadores, que no se le olvide a nadie esto‖. ―El PRD es una fuerza insustituible no sólo cuantitativamente, sino 
cualitativamente, por lo que pedimos al presidente poner las cartas sobre la mesa‖. De igual manera, Zambrano Grijalva 

negó que la reforma energética y la apertura al capital privado para Pemex sea uno de los acuerdos que se hayan 
tomado en el pacto. Por lo que adelantó que su partido presentará una propuesta sobre la reforma Energética, la cual 
será analizada con Cuauhtémoc Cárdenas, al referir que si alguien sabe del tema es precisamente ―el ingeniero 
Cárdenas‖. Además aseguró que su partido no permitirá el saqueo nacional para entregárselo a los extranjeros, ―no 
pasará‖. Incluso, no descartó la posibilidad de aliarse con Andrés Manuel López Obrador y con mucha gente que está 
más allá de López Obrador, para hacer una oposición a la privatización de Pemex. Por otra parte, el dirigente nacional del 
PRD, señaló que Enrique Peña Nieto y su gabinete ―tienen que salir de gira al extranjero, sobre todo a Europa, para 
hablar de lo que no se atreven en México, respecto a sus intenciones de privatizar Petróleos Mexicanos‖. Finalmente 
aseguró estar de acuerdo en que la paraestatal necesita una modernización, pero ésta no debe de darse a partir de ser 
entregada a los extranjeros. (Jaime Arenalde, página 06) 
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El Sol de Hidalgo-A doble jornada, Ricardo Crespo promueve voto: Ricardo Crespo Arroyo, presidente del PRI en 
Hidalgo, recorrió el Distrito III con cabecera en Tulancingo, junto a Jorge Rosas Ruiz, candidato de la Coalición ―Hidalgo 
Avanza‖, como parte de una doble jornada en la que el líder priista, además, se reunió con la militancia para fortalecer 

las actividades proselitistas, en presencia del dirigente municipal, Eduardo Romero Batalla. (Redacción, Ojo Política, 
página 12 A)   

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Síntesis-Analizan las candidaturas de Cornejo: sí son variables: El Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo 
(TEEH) desechó los cuatro agravios interpuestos contra la candidatura de Luciano Cornejo Barrera y su compañero de 
fórmula Benjamín Gabino Brandi, candidato a diputado por el distrito IV con cabecera en Tula, con lo que  ambos 
mantienen su candidatura por la vía de representación proporcional. Los magistrados integrantes del pleno del TEEH 
aprobaron por unanimidad todas y cada una de las resoluciones del magistrado ponente Fabián Hernández García, 
encargado del caso; quienes  aseguraron que la resolución sienta un precedente a nivel nacional por el tipo de resolución 
que se le dio. Cabe recordar que después de la decisión del Partido de la Revolución Democrática de postular a Cornejo 
Barrera y Benjamín Gabino Brandi como candidatos a diputados plurinominales  fueron presentados cuatro juicios de 

inconformidad por parte de Celestino Abrego Escalante e Iván Mera Curiel, también perredistas. Sin embargo durante la 
presentación de la resolución en que se desechó el juicio de inconformidad TEH-006/2012 y sus acumulados 007 y 
008/2013, por medio de los cuales a decir del presidente del organismo, Alejandro Habib Nicolás, la resolución se dio en 
estricto apego a derecho, lo que convierte al organismo a su cargo y al estado como pioneros en la materia. De esa 
manera la fórmula Cornejo Barrera- Gabino Brandi conserva sus derechos político- ciudadanos de votar y ser votados, y 
de mantener su postulación como candidatos a diputados por la vía de representación proporcional y de mayoría relativa 
por parte del PRD. (Jaime Arenalde, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Denostaciones políticas no ayudan en nada: FOR: Declaraciones como la del presidente del Partido Acción 
Nacional, Gustavo Madero, quien dijo estar ―hasta la madre‖ de las prácticas del PRI, así como las contestaciones de 
algunos militantes del tricolor para hacer alusión a las fracturas internas del PAN, que pasó de ser de la primera a la 
tercera fuerza política en el país, son factores que incrementan el abstencionismo electoral, consideró el gobernador de 

Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz. En medio de un proceso para renovar 2 mil 181 cargos públicos, distribuidos 14 estados, 
el mandatario aseveró que estos comentarios de ataque sólo propician que la ciudadanía cree animadversión hacia la 
clase política, lo que podría reflejarse en las urnas. ―Con denostaciones no se llama la atención de la gente, estamos 
hablando precisamente de abstencionismo, cuando el tono es sólo de denostación y no de aportar, esto no ayuda a que 
la gente vea con buenos ojos a los políticos. Los partidos y todos los que trabajamos de alguna manera en la función 
pública, debemos aportar para construir y no para denostar, que eso no ayuda a nadie‖, recalcó. Pese a los 

señalamientos de Acción Nacional, sumados a los del Partido de la Revolución Democrática sobre un presunto uso 
indebido de recursos por parte de gobiernos estatales priistas para apoyar las campañas de los candidatos de dicho 
instituto, Olvera Ruiz confió en que el Pacto por México permanezca y cumpla con los proyectos de leyes y reformas que 
tiene programados para el próximo periodo ordinario de sesiones en el Congreso de la Unión, así como con otros 
conciertos políticos. ―Los objetivos que se tienen planteados para este y el próximo año están por encima de cualquier 
interés parcial, porque son intereses de un país, no de un partido, yo tengo la confianza en que independientemente de 
las denostaciones que están en el camino y también de los resultados electorales del próximo 7 de julio, tengo la 
confianza en la madurez de los dirigentes de los partidos para que mantengan vigente la mesa de acuerdos‖, apuntó. En 
el caso de la entidad, donde habrá votaciones para elegir a 30 diputados locales, el jefe del Ejecutivo aseguró que no se 
han presentado conflictos que puedan poner en riesgo la jornada comicial y añadió que las inconformidades por parte de 
los dirigentes de los siete partidos que contenderán por los puestos legislativos han sido expuestas en la mesa de 
acuerdos, en la que han dirimido las controversias que se han presentado. Al ser estos comicios, según las estadísticas 
del Instituto Estatal Electoral, las que más desinterés generan entre la población, al contabilizar un porcentaje de 
participación promedio de 35 por ciento (sólo 3 de cada 10 ciudadanos con derecho a sufragar eligen a sus 
representantes), Olvera Ruiz hizo un llamado a analizar las propuestas de los candidatos y participar con el voto. ―Esta 
elección se trata de conformar al Congreso del Estado, poder que a su vez aportará las leyes y el trabajo presupuestal 
sobre el cual descansará la actividad pública del estado. El llamado es a no pensar que es una elección menor, los 
diputados habrán de tomar decisiones muy importantes en la vida de la entidad, por eso la importancia de acudir a las 
urnas‖, indicó.  Apoyo para etnias Luego de develar en el Congreso del Estado el mural itinerante Univisión 
Hidalguense, obra del artista mexicano Julio Carrasco Breton, y de asistir a la presentación de la re-edición 
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conmemorativa por el 60 aniversario del libro ―La Nube Estéril, Drama del Mezquital‖, cuyo autor, ya fallecido, es Antonio 
Rodríguez, el gobernador Francisco Olvera Ruiz dijo en entrevista que el reto de su administración es mejorar la 
condición de vida de las personas que viven en lugares como el que describe el finado escritor en su texto, situado en 
dicha parte de Hidalgo en el siglo pasado, aunque agregó que este proyecto, por ser de gran alcance, no pueden 
desarrollarse en el corto plazo. ―Las etnias son parte de nuestro origen, forman parte de nuestra idiosincrasia, nuestra 
cultura, y desde luego con muchos retos que nos plantean, por el lugar donde viven, por la condiciones en que lo hacen, 
y aunque se ha invertido en carreteras, escuelas y hospitales, aún nos quedan los retos de darles proyectos productivos 
de carácter permanente que verdaderamente resuelvan los problemas sociales‖, apuntó el jefe del Ejecutivo estatal, 
quien apuntó que se estarán revisando los apoyos que se otorgan a dicho sector con el fin de poder ayudarlos con 
proyectos.  (Axel Chávez, página 08) 

Milenio-Diputados pretenden modificar arraigo: Los 30 diputados locales presentaron una iniciativa de reforma al 
Código de Procedimientos Penales para el Estado de Hidalgo en el que se reforma el artículo 132 y se deroga el 133, 
ambos referentes a la figura del arraigo. De acuerdo con los legisladores con esta iniciativa de reforma a la figura del 
arraigo se garantizará el irrestricto respeto a los derechos humanos tanto de las víctimas de los delitos, como de las 
personas sobre las que pueda recaer una medida de arraigo. Por lo tanto, de aprobarse estas reformas, ahora el artículo 
132 quedaría de la siguiente manera: cuando con motivo de la integración de una averiguación previa el Ministerio 
Público estime necesario el arraigo del indiciado, a quien se le impute la comisión y/o su intervención en la comisión de 
un delito considerado como grave, podrá solicitarlo al Juez, siempre que, sea necesario para el éxito de la investigación, 
la protección de personas o bienes jurídicos, o cuando existan pruebas que hagan posible, que el inculpado se sustraiga a 
la acción de la justicia. En el pedimento de arraigo, señalaron los diputados, debe expresarse la proporcionalidad y 
necesidad de la medida y señalar el tiempo estrictamente indispensable para la debida integración de la averiguación 
previa, el cual no deberá exceder de diez días naturales, pudiendo prorrogarse exclusivamente hasta por cinco días 
naturales más, bajo los mismos requisitos; fundando y motivando la petición, respecto a la posible intervención del 
arraigado en la comisión del ilícito. Subrayaron que el indiciado quedará arraigado, bajo vigilancia material del agente de 
investigación y la supervisión del Juez que la otorga, en el domicilio| que señale la autoridad solicitante, que será distinto 
a las áreas de detención. El arraigado deberá ser presentado ante el Ministerio Público o ante el Juez cuantas veces sea 
requerido por éstos. Agregaron que las pruebas que se desahoguen durante esta medida cautelar, deben sujetarse al 
principio de legalidad y pleno respeto los derechos humanos, para su validez. En casos de flagrante delito, resulta 
inoperante autorizar la medida cautelar de referencia. De acuerdo con los legisladores, en caso de que el arraigado 
quebrante dicha medida precautoria, se considerará que existe riesgo fundado de que pretende sustraerse de la acción 
de la justicia, para los efectos previstos en el artículo 118 de este Código, sin perjuicio de los delitos que se configuren 
con dicha conducta. El Juez ante quien se solicite la medida precautoria, resolverá en un término no mayor de 
veinticuatro horas lo conducente. Fue la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo la que exigió se legislara 
sobre el tema.  Claves A derogar - El artículo 133 dice: cuando el procesado no deba ser internado en prisión 

preventiva y existan motivos suficientes para temer que se sustraiga a la acción de la justicia. - El ministerio público 
podrá solicitar al juez, o éste disponer de oficio, el arraigo del procesado con las características y por el tiempo que el 
juzgador señale debidamente. - El juzgador resolverá, escuchando al ministerio público y al arraigado, sobre la 
subsistencia o el levantamiento del arraigo. Esto es lo que se pretende derogar con la reforma. (Alejandro Reyes, 
página 26) 

Milenio-La Conagua implementa acciones de prevención: Ante la presente temporada de lluvias y ciclones, la 
Dirección Local en Hidalgo de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), implementó una serie de acciones para mitigar 
este ciclo de estación, en estrecha coordinación con el Gobierno del Estado. Las fuerzas de trabajo se desplegarán en 
caso de ser necesario para atender alguna contingencia, coordinadas por el Director Local de la Conagua, Benjamín Rico 
Moreno, en comunicación constante con el Gobierno estatal. Benjamín Rico dirigirá a los Grupos de Operación; de 
Monitoreo y Alertamiento, Producción y Abastecimiento de Agua Potable, Administrativo, Saneamiento Básico, Evaluación 
de los Sistemas de Agua Potable, Equipo Especializado de Emergencias, Evaluación de los Distritos y Unidades de Riego, 
Comunicación, y Evaluación de Cauces y Presas.  (Redacción, página 09) 

Criterio-Sin focos rojos en Hidalgo: Olvera: A tres semanas de la jornada electoral para elegir diputados locales, 
Francisco Olvera Ruiz, gobernador de la entidad, descartó que existan focos rojos, como resultado de los acuerdos 
logrados en la mesa política con los siete partidos políticos. ―No tenemos focos rojos, la mesa plural que se instaló en 
Hidalgo y que se refuerza con los acuerdos del Pacto por México ha sido la instancia para resolver y dimitir dudas, 
controversias, problemas; lo cual ha permitido un proceso hasta cierto punto tranquilo‖, dijo. Olvera Ruiz se dijo confiado 
en que la madurez de los partidos políticos permita la aceptación de los resultados, pues la idea es continuar con la mesa 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0dd1c5edd5b3f2897a01225010cb136a
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0dd1c5edd5b3f2897a01225010cb136a
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0dd1c5edd5b3f2897a01225010cb136a


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

6 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

política. El gobernador reconoció que en las elecciones intermedias el abstencionismo se incrementa, por lo que hizo un 
llamado a la población a que participe en la elección del próximo 7 de julio, para renovar el Congreso local. (Miriam 
Avilés, página 05) 

Criterio-Incumplen transportistas el acuerdo entre partidos: Los esquemas de control e información del Instituto 
Estatal del Transporte no fueron tan eficientes para hacer cumplir los acuerdos políticos a que llegó el gobierno estatal 
junto con los siete partidos, para que a partir de ayer fuera retirada todo tipo de propaganda de proselitismo del 
transporte público. Desinformados, los dirigentes de agrupaciones de transportistas en distintas regiones del estado 
dijeron que acatarían esa disposición, siempre y cuando fueran notificados, cosa que hasta ayer por la tarde no sucedía. 
Dentro de la información recabada por Criterio a través de su red de corresponsales, se pudo corroborar que la fecha 
límite que tenían para quitar la propaganda, principalmente aquella colocada en los medallones de los vehículos de 
servicio público, no fue respetada. El desconocimiento y la ausencia de comunicados oficiales fue una de las razones, 
según deja ver en sus declaraciones Jaime Luqueño Leyva, presidente de la Alianza de Transportistas Unidos de la 
Región Tulancingo AC (Alturtac), quien mostró su disposición para acatar pero hasta ayer esperaba que se confirme el 
retiro de la propaganda política de las unidades del servicio público colectivo y de taxis. Luqueño Leyva indicó que a la 
fecha lo único que saben es que no pueden colocar más propaganda de la que ya existe y aseguró que si ésta debe ser 
retirada, lo harán. El líder resaltó que los transportistas de la región siempre han sido y serán respetuosos de las 
disposiciones del gobierno de Hidalgo y en este caso del Instituto Estatal Electoral (IEE). Mientras que ayer, taxis y 
combis en la región Tulancingo siguieron haciendo propaganda política de candidatos. En el caso del Valle del Mezquital, 
se constató que al menos en Alfajayucan e Ixmiquilpan se comenzó a retirar la publicidad de los candidatos. En la región 
de Tula todavía es visible la portación de propaganda en taxis a favor del aspirante priísta a la diputación por el IV 
distrito con cabecera en Tula de Allende, Ismael Gadoth Tapia. Aunque, cabe señalar, algunas otras unidades si muestran 
indicios de calcomanías retiradas de sus cristales traseros. Lo anterior en el marco del vencimiento para el retiro de 
propaganda en unidades del transporte público, convenio suscrito por los diferentes partidos políticos representados en 
Hidalgo. En Apan poco caso han hecho al retiro de la propaganda electoral, pues desconocían tal disposición. 
(Corresponsalías, página 06) 

Crónica-Exhorta Olvera a combatir el abstencionismo en julio: Hizo un llamado el gobernador José Francisco 
Olvera Ruiz a la sociedad hidalguense para abatir el abstencionismo en la próxima contienda electoral, donde se habrá de 
elegir al Congreso local. Puntualizó que la conformación del pleno legislativo aportará durante los siguientes tres años 

leyes y trabajo sobre el cual descansará la seguridad pública y el desarrollo estatal. Este contexto tendrá una gran 
repercusión en toda la sociedad, de ahí la importancia que los hidalguenses participen activamente en la contienda 
electoral del 7 de julio. Aclaró que los legisladores locales tendrán que tomar decisiones muy importantes, por lo que es 
necesario que la sociedad acuda a las urnas a depositar su voto. Agregó que a la fecha no se registran ―focos rojos‖ en la 
entidad, se desarrolla un proceso en paz por parte de cada uno de los actores y partidos políticos. La mesa plural que 
instaló el gobierno del estado y los institutos políticos fue reforzada a partir del Pacto Por México, para dirimir y resolver 
cualquier controversia. ―Esto ha permitido que se tenga un proceso hasta el día de hoy absolutamente tranquilo en cada 
una de las regiones de Hidalgo, tal como se ha tenido en otras contiendas electorales‖. Reiteró que a través de las 
denostaciones no puede incidirse a que la población participe en el proceso, ya que esta situación no abona a la civilidad. 
Recordó que el Pacto Por México tiene temas pendientes, pero ya hay resultados gracias a este acuerdo, por lo cual debe 
estar por encima de cualquier interés partidista o personal. PRESENTAN LIBRO Y MURAL. Previamente el mandatario 
estatal y la presidenta del Patronato del Sistema DIFH, Guadalupe Romero, develaron en el Salón de Plenos del Poder 
Legislativo el mural ―Univisión Hidalguense‖ del maestro Julio Carrasco Bretón. Dicho mural registra la historia, cultura, 
costumbres, el potencial y la grandeza del estado, donde puede apreciarse el primer mapa de la entidad, su escudo de 
armas, además de aspectos del convento de Metztitlán. También fue presentado el libro ―La Nube Estéril: Drama del 
Mezquital‖, de Antonio Rodríguez, reedición que se hizo a través  del Congreso local. (Alberto Quintana, página 03) 

El Reloj-Nombran nuevo director de Control y Enlace Normativo en la SOPOT: En la Secretaría de Obras 
Públicas y Ordenamiento Territorial (SOPOT) fue presentado Gerardo Alfonso Arana Sáenz como nuevo director de 
Control y Enlace Normativo. El titular de esta dependencia del gobierno de Hidalgo, Jesús Romero Quintanar, fue el 
encargado de dar posesión de este nuevo cargo, durante una ceremonia en la que estuvieron presentes subsecretarios y 
otros servidores públicos. Gerardo Alfonso Arana se ha desempeñado como juez penal, civil y familiar de primera 
instancia, además fue agente del Ministerio Público y director de Control de Procesos. También fue consejero de la 
Secretaría de Economía, delegación Hidalgo, así como tesorero de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(COPARMEX) en el estado. Entre otros de sus anteriores cargos se encuentran: coordinador de Asuntos Jurídicos del 
Partido Revolucionario Institucional y representante de este mismo instituto político ante el Instituto Estatal Electoral 
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(IEE) y el Instituto Federal Electoral (IFE). Asimismo, Arana Sáenz, en 1993 fundó el despacho Arana y Asociados, donde 
ha trabajado el derecho civil, mercantil, agrario, penal, familiar, laboral y amparos.  Por último, cabe hacer mención que 
el nuevo director de Control y Enlace Normativo de la SOPOT, desde 2010 preside el Consejo de Administración de la 
Escuela Americana de Pachuca. (Sergio Juárez, página 05) 

Síntesis-FOR: ataques no abandonan contra abstencionismo: El gobernador Francisco Olvera Ruiz señaló que las 
denostaciones no son el camino para obtener votos, esto al dar su opinión acerca de los dimes y diretes que en fechas 
recientes sostuvieron el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, el del PRI, César Camacho y el diputado Manlio 
Fabio Beltrones. En entrevista posterior a encabezar la develación del mural ―Univisión Hidalguense‖ y la reedición del 
libro ―La Nube Estéril‖ en el Congreso local, el mandatario señaló que los ataques entre los partidos políticos no son una 
solución para combatir el abstencionismo. Esto al ser cuestionado sobre el comentario del panista Gustavo Madero, quien 
dijo estar ―hasta la madre‖ de las mañas electorales del PRI y sobre las respuestas de los tricolores, César Camacho y 
Beltrones, quienes dijeron que es la desesperación del PAN lo que lo hace pensar así. ―Yo creo que con denostaciones no 
se llama la atención de la gente, estamos hablando precisamente de abstencionismo, cuando el tono es sólo de 
denostación y no de aportar esto no ayuda a que la gente vea con buenos ojos a los políticos‖, dijo el jefe del Ejecutivo 
local. Mencionó que justamente los partidos políticos y las personas que participan de alguna manera en el trabajo 
público, son quienes deben aportar para construir y no para denostar ya que eso no ayuda a nadie y menos aporta a 
generar una mayor participación en la población durante los comicios. Pese a ello dijo no creer que estos ―ataques‖ 
afecten a los compromisos adquiridos a través del Pacto por México, por lo que expresó su confianza al trabajo que 
realicen los diputados que sean electos una vez pasado el proceso. ―Yo tengo la confianza, independientemente de las 
denostaciones y de los resultados electorales del próximo 7 de julio, en la madurez de los dirigentes de los partidos para 
que mantengan vigente la mesa de trabajo‖. Asimismo, el mandatario estatal hizo un exhorto a la población para que 
acuda a las urnas y que no se piense que el nombramiento de los integrantes de la Cámara de Diputados del estado es 
un acto menor. ―Hago un llamado a toda la sociedad a que conozcan la importancia de esta elección que conformará al 
Congreso del estado que coordinará al poder legislativo durante los próximos tres años, (...). Hago un llamado a no 
pensar que es una elección menor, que no hay un interés directo porque los diputados habrán de tomar decisiones muy 
importantes por ello es importante acudir a las urnas‖. (Jorge Vargas, página 03) 

Síntesis-Develan en Congreso la “Univisión Hidalguense”: Autoridades de los tres niveles de gobierno presidieron 
la develación del mural denominado 'Univisión Hidalguense', de Julio Carrasco, y la presentación del libro ―La Nube 

Estéril: Drama del Mezquital‖, del fallecido escritor Antonio Rodríguez. Durante un encuentro que  tuvo lugar en la sala de 
plenos de la LXI legislatura local, el cual estuvo encabezado por el gobernador Francisco Olvera Ruiz y su esposa, 
Guadalupe Romero de Olvera, el presidente de la Junta de gobierno del congreso local, Ramón Ramírez Valtierra, 
reconoció el interés del ejecutivo estatal para promover este tipo de encuentros. Por su parte, el gobernador manifestó la 
importancia de impulsar este tipo de actividades que aseguró resaltan la identidad de los habitantes del estado, ―estas 
acciones abonan a nuestra identidad como hidalguenses, al tiempo que dan testimonio de lo que generación tras 
generación, se puede lograr con fuerza y capacidad de trabajo‖. Poco antes, durante los trabajos legislativos los 
diputados de las diferentes fracciones parlamentarias dieron lectura la iniciativa con proyecto de decreto que reforma el 
artículo 132  y deroga el 133 del Código de Procedimientos Penales del estado, para realizar las adecuaciones a la ley 
estatal en materia de arraigo. En tribuna el diputado local del PRI, Juan Manuel Camacho Bertrán, destacó que los 
legisladores locales buscan con esta iniciativa que la figura del arraigo en el estado sea reducida de 40 a 15 días como 
máximo, además de que ésta tenga carácter de domiciliaria, todo con la finalidad de poder garantizar los derechos 
humanos de los presuntos responsables de delitos graves o delincuencia organizada. ―Para el debido cumplimiento de 
esta normatividad se deberán destinar recursos -humanos, económicos y técnicos- necesarios para efectuar el 
cumplimiento de la medida de arraigo en un espacio físico específico, acorde a las necesidades y requerimientos que 
dicte la autoridad en la materia y en la cual se garantice un trato humano y pleno respeto a derechos humanos‖. (Jaime 
Arenalde, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Declaraciones patrimoniales deben causar confianza: La diputada federal Mirna Hernández 
respaldó el planteamiento de que las declaraciones patrimoniales sean de orden público, aseverando: "No tenemos nada 
qué ocultar los servidores públicos, quienes nos hemos manejado toda la vida de forma transparente y cumpliendo todos 
los dispositivos legales". Entrevistada ayer en el Congreso Local, la coordinadora de la bancada de los legisladores priistas 
hidalguenses, en el Palacio Legislativo de San Lázaro, sostuvo que ella no tiene ningún problema de presentar su 
patrimonio, pues "vivimos de acuerdo a lo que los salarios nos han permitido hacerlo, respetando siempre la ley". Se le 
preguntó que si ella haría pública esa información en caso de que en la sesión del próximo jueves de la Suprema Corte 
de Justicia se rechazara la propuesta de abrir esos datos en respuesta a la solicitud de un organismo porque se amparó 
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para tener la de los 500 diputados federales de 61 Legislatura. "Ya la hemos hecho pública en muchas ocasiones. 
Hacemos puntualmente nuestras declaraciones como lo exige la ley y además por percepción propia. Es parte de 
nuestros compromisos que hacemos con la ciudadanía", replicó Mirna Hernández, a quien se le preguntó si los diputados 
deberían hacer reformas para que fuera pública esa información. "Nosotros estaremos apoyando siempre la 
transparencia, las cuentas claras y amistades largas. Considero que mi bancada estará analizando esa posibilidad. ¿Cuál 
es la preocupación que he escuchado de algunos legisladores y servidores públicos? Pues que el tema es también que 
debemos cuidar nuestra seguridad", respondió. "No estamos solos al señalar nuestro patrimonio, pues, incluso, está 
involucrada nuestra familia. Mientras esto se respete, creo que no tenemos por qué ocultar absolutamente nada", dijo, 
calificando como importante ser precisos en cuanto al origen de los bienes que servidores públicos tienen y demostrar al 
ciudadano que sólo disfrutan del salario. Finalmente, reconoció que con esta transparencia se podrían evitar no sólo 
casos como los del ex gobernador Tabasco, Andrés Granier, "sino a final de cuentas, casos en todo el país que muchas 
veces se ve como algo normal en el tema de la corrupción, cuestión que debemos evitar". (Redacción, Ojo Política, 
página 12 A) 

Milenio-Explosión en Huichapan, hay lesionados y daños: Una explosión de dinamita dejó como saldo dos 
personas lesionadas y dos viviendas dañadas en la localidad de Yonthe, municipio de Huichapan, informaron autoridades 
locales. Los hechos ocurrieron cerca de las cinco de la tarde del pasado lunes cuando trabajadores de la empresa 
Demovial S.A. De C.V realizan labores de ampliación de la carretera México-Ciudad Juárez con dinamita. Los reportes 
sostienen que la onda expansiva de la explosión provocó que varias rocas se impactaran en domicilios, vehículos y 
personas que se encontraban en el lugar. (Juan José Fernández, página 27) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Entregan regidores declaración patrimonial, manifiesta Picazo: El 95 por ciento de los regidores de los 

84 municipios del estado presentaron ya su declaración patrimonial, afirmó el titular de la Auditoría Superior del Estado 
de Hidalgo (ASEH), Rodolfo Picazo Molina. Explicó que los representantes populares cumplen sus responsabilidades, tal y 
como lo establece la reciente ley municipalista, reformada por los diputados del Congreso local. Recordó que esta 
semana vence el plazo para que los servidores públicos de los ayuntamientos cumplan este requisito obligatorio. El 
funcionario indicó que de los 897 regidores que deben presentar su declaración patrimonial sólo falta el cinco por ciento, 
por lo cual serán reprogramados por la ASEH. A partir del 24 de junio los que falten por atender y entregar su 
documentación serán reprogramados, para que participen de acuerdo con la norma. Añadió que a los regidores se les 
proporciona una plática previa donde se les dice en qué consiste esta obligación, el formato que deben llenar y los 
documentos a presentar. ―En una primera etapa se exhorta a los funcionarios públicos que deben cumplir el 
procedimiento administrativo, quien omita esta recomendación será sancionado, tal como lo establece la ley‖. 
Posteriormente será turnado a la comisión instructora para que se apliquen los procedimientos correspondientes, para 
que los regidores entreguen documentación. Respecto a los diputados locales, funcionarios de la ASEH y del Congreso 
local presentaron sus declaraciones patrimoniales en tiempo y forma. ―Para el gobernador del estado de Hidalgo, José 
Francisco Olvera Ruiz, es fundamental en su administración que los servidores públicos cumplan con esta 
responsabilidad. Sólo de esta forma la población tendrá mayor confianza en los servidores públicos, pues los recursos se 
aplican de forma transparente y honesta en los diversos programas y acciones que se tienen contemplados en sus 
respectivas responsabilidades y áreas administrativas‖. En torno a las cuentas públicas de los presidentes municipales, el 
funcionario comentó que no realizaría ninguna declaración, ya que podría afectar a un ayuntamiento de determinado 
partido político. (Alberto Quintana, página 05) 

El Reloj-Anuncian monitoreo en puntos de riesgo por lluvias: Protección Civil de Pachuca informó que durante 
toda esta temporada de lluvias monitorea todos los puntos de riesgo que existen en la ciudad para evitar inundaciones, 
así como de supervisar toda la ruta del dren pluvial del Río de las Avenidas. Dijo que las estrategias de prevención son de 
manera conjunta con la Secretaría de Obras Públicas de la capital, quienes junto con el ayuntamiento planean algunos 
centros de asistencia en caso de alguna eventualidad por las fuertes lluvias que afecten a los pachuqueños. 
―Afortunadamente hicimos ya la supervisión a la ruta que es del dren pluvial, además desde el año pasado ya se tenía 
una estrategia por dependencias y se están monitoreando los distintos puntos de la ciudad y se tienen identificados todos 
los lugares en donde son más susceptibles a que existiera una acumulación de agua‖, informó Enrique Padilla, director 
general de Protección Civil Pachuca. Aseguró que todo el personal de Protección Civil del ayuntamiento está atento de 
cualquier situación grave que exista en el municipio e inclusive de la instalación de albergues, así como de informar a la 
ciudadanía de forma oportuna todas las zonas de riesgo de la ciudad. ―Estamos atentos, hasta el momento no ha existido 
ninguna situación grave de inundación, sólo lo ocurrido en la colonia Venta Prieta pero ya está controlado, además en los 
próximos tres meses vamos a contar con lluvias más allá del promedio de lo normal, por lo que ya estamos preparados y 
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prevenidos‖, aseveró.  (Yina Bautista, página 06) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

La pugna del PRD no es política: Me queda claro que tras las declaraciones de ayer entre las dirigencias nacional y 
estatal del PRD que la pugna en este momento dentro de la vida institucional de dicho grupo no es política sino 
económica.  Gracias a perredistas comprometidos con su partido que denunciaron una serie de irregularidades al interior 

del proceso de designación de candidatos, donde hubo compra de votos, manipulación de resultados –todo lo que 
critican los del sol azteca ante los medios- se llegó al llamado de cuentas entre sectores y la dirigencia, lo que orilló a 
pedir en qué y cómo se han gastado los recursos en el PRD Hidalgo. Ayer, el líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, 
aseguró en Pachuca que ya se entregaron los recursos económicos provenientes del CEN para el proceso electoral en 
Hidalgo por el rubro de los dos millones de pesos para la promoción del voto y que todavía faltan más recursos que se 
destinarán a la estructura electoral. En tanto, el líder estatal y el secretario general, Arturo Sánchez y Marco Rico, han 
declarado que al partido en la capital del estado no llegó ni ha llegado recurso alguno del nacional.  Ante esto Zambrano 
se limitó a responder a reporteros que el dinero se repartió salomónicamente entre los 18 aspirantes a diputados locales 
y ya por ahí se dice que fue una candidata (la del distrito Pachuca II) quien se llevó la mayor parte.  Históricamente este 
tipo de situaciones han rodeado la vida política de los partidos en el país; que el PRD sepa ocultarlo mejor que los demás 
no los hace diferentes o una opción real como dicen serlo. Tampoco se trata de estigmatizarlos o de generar una 
polémica mayor a la que se vive en la situación de la aún denominada izquierda mexicana, pero es de remarcarse que no 
han podido posicionarse como ellos pretenden. A esto se le suma la crisis en la búsqueda de acuerdos que para el PRD 
siempre ha sido un tema medular, en donde juegan un papel importante los recursos.  Mientras para el perredismo sea 
rentable el llegar a consensos, aunque estos sean los del Pacto por México, lo van a hacer; y es que así no sólo aseguran 
su futuro político e institucional sino financiero. No estaría por demás viable que se aclararan todas las dudas del 
perredismo no en tribunales, como suelen hacerlo, sino en sus propias mesas, en sus juicios internos y en sus comisiones 
de ética para que por fin logren contar con esos elementos confiables que los destaquen como esa opción que es 
fundamental en la política mexicana, la del contrapeso y no la del acompañante tímido en la conducción de este estado y 
este país. La política requiere de verdaderos políticos de izquierda y no de mentes cambiantes conforme la vida los va 
llevando.  (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Nuestra corresponsal en Tula, Verónica Monroy nos cuenta que en la conferencia de prensa que dio el presidente 
nacional del PRD el ingeniero JESÚS ZAMBRANO GRIJALVA palabras más palabras menos dijo que a su partido le iba a ir 

muy bien en la elección del 7 de julio próximo porque sus candidatos estaban muy bien posicionados de tal manera que 
ESPERABA TRIUNFOS EN 10 ó 12 DISTRITOS, pero que no iban a ser mayoría en el congreso del estado por todas las 
marrullerías del PRI y por el apoyo que este partido estaba recibiendo del gobernador, sobre todo por las giras de trabajo 
que tenían una direccionalidad abierta de apoyo para el partido tricolor. Difícil de entender el lenguaje del ingeniero, 
porque siendo 18 los distritos en la lucha electoral y ganado 12 se tiene mayoría de manera automática, aunque en la 
lógica del inge parece que no, lo que cuesta entender, pero debe ser cosa de muy alta política vedada para mentes 
menores como las nuestras. O bien la idea central es atizarle bien y bonito al PRI de tal manera que aun en el caso 
peregrino de ganar de 10 a 12 diputaciones de 18 en pelea, de todos modos le tundirán al partido tricolor como queda en 
evidencia en esta conferencia de Tula donde don Jesús se lanzó con todo en contra de la administración estatal, pues 
secundando a su coordinador de senadores don MIGUEL BARBOSA que hace unos días habló incluso de juicio político en 
contra del Ejecutivo y de que el gobernador debía estar en calidad de adorno en el estado sin moverse y prácticamente 
sin gobernar porque entonces el PRD lo interpretaría como proselitismo priista, aunque claro se cuidó de decirlo en estos 
términos y simplemente dijo que las giras de trabajo no eran tales sino actividad partidista. Don Jesí: dijo en Tula, y lo 
repitió después en Pachuca que estaban en labores de pepena de pruebas para el juicio, lo que habla de que pruebas lo 
que se dice pruebas no las tienen, pero que andan en eso de tenerlas. Como quien dice, acusan sin pruebas, para hacer 
ruido ya después buscan las pruebas y si las encuentran llevan el caso ante las instancias correspondientes y si no, pues 
el daño está hecho. Como el gobernador les respondió que él estaba para gobernar y que para eso lo habían elegido, don 
Jesús se sintió ofendido y dijo que no se valía y que eso era parecido al ni los veo ni los oigo. Seguramente esperaba que 
el gobernador de Hidalgo parara sus giras dé trabajo o que fuéra a suplicarles comprensión para su trabajo como si ellos 
lo hubieran elegido y no los hidalguenses a quienes suponemos se debe y no a los caprichos de giillos que llegan prenden 
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el fuego y luego tan campantes se van del estado. Desde luego el ingeniero sacó a colación el PACTO POR MÉXICO, tema 
que ha servido y sirve para chantajes grillos de todo tipo y que en el caso de las elecciones les funciona a las mil 
maravillas y más en Hidalgo la tierra de uno de los personajes centrales de ese pacto. *BIEN POR EL MURAL UNIVISIÓN 
HIDALGUENSE Y LA NUBE ESTÉRIL El día de ayer el Congreso del estado, en su legislatura LXI cuyo Presidente de la 
junta de gobierno es el diputado RAMÓN RAMÍREZ fue sede de dos actos culturales importantes. UNO: la develación por 
parte del gobernador FRANCISCO OLVERA del mural itinerante UNIVISIÓN DALGUENSE del maestro JULIO CARRASCO 
BETRÓN que da cuenta de la riqueza histórica, cultural y tradicional de nuestra tierra y la presentación del libro LA NUBE 
ESTÉRIL del autor ANTONIO RODRÍGUEZ en una edición que el Congreso rescata para el bien del estado. Dos actos 
culturales que honra al Congreso y que beneficia al alma del estado. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Otra vez el mito: El proceso electoral, más que para animar la participación ciudadana para integrar la 62 Legislatura 
local, está sirviendo para la intriga, dirimir diferencias entre personajes y para alimentar historias muchas inventadas 
sobre el mito en que intereses particulares tratan de convertir al secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, 
porque actúan y hasta hablan en su nombre o por lo menos se dicen oídos y ojos del responsable de la política interior 
del país. En los mentideros políticos se habla de diferencias entre Miguel Osorio y el gobernador José Francisco Olvera 
Ruiz, lo que sólo ellos pueden afirmar o negar; pero quien lo hace desconoce su histórica relación política que data de los 
años 90, cuando luego de su paso como funcionario electoral estatal y federal el ahora secretario de Gobernación se 
incorpora a la política. Fue Francisco Olvera quien a principios de 1990 integra a Miguel Osorio al comité municipal de 
Pachuca del Partido Revolucionario Institucional (PRI), cuando lo presidía, y después a la campaña a alcalde de Mario 
Viornery Mendoza, donde se gana la oficialía mayor del ayuntamiento y se convierte en su principal operador, por ello al 
ser nombrado presidente estatal del PRI lo designa en Acción Electoral. Tras el accidente de Mario Viornery en 1994 el 
gobernador Jesús Murillo Karam impulsa a Miguel Osorio como presidente del PRI y este a Francisco Olvera como 
secretario general; cuando Osorio llega a la Secretaría de Gobierno, Olvera ocupa la Coordinación Jurídica, ya gobernador 
Osorio, Olvera es su secretario de Gobierno y desde ahí logra la candidatura del PRI a alcalde de Pachuca. Quién puede 
negar el fiel que inclinó la balanza en 2010 a favor de Francisco Olvera para candidato a gobernador; por ello todo lo que 
se diga alimenta un mito; ya se verá cuando concluyan las elecciones del 7 de julio, en las que ambos saldrán 
fortalecidos y el estado mantendrá su camino ascendente de desarrollo en los siguientes tres años; más allá de los 
resultados en los distritos de Huichapan y Tenango de Doria, que tienen sus particularidades. (Alberto Witvrum, 
página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

El PRD representante de la gente en el pacto: El partido de la Revolución Democrática (PRD) y particularmente su 
presidente, Jesús Zambrano Grijalva, defiende a capa y espada su participación en el Pacto por México, y con ello intenta 
disminuir las acusaciones en su contra de un entreguismo para someterse a la voluntad del gobierno federal a cambio de 
migajas en los espacios de poder. Desde la firma del mismo acuerdo, al que se sumaron el PRI y el PAN, los militantes de 
los partidos de oposición han sostenido que la participación de estos en el pacto sólo legitima las acciones del gobierno 
federal. Para Jesús Zambrano la presencia de su partido en el Pacto por México sirve porque el PRD puede exigir, desde 
adentro, que los acuerdos firmados al principio del gobierno se cumplan, porque el PRD es ―la voz de la gente‖ dentro de 
ese acuerdo. Sólo mediante acuerdos es como se pueden lograr mejoras para el país, en el entendido que como fuerza 
política representada en el Congreso de la Unión no les alcanzaría para proponer las reformas que requiere el país y para 
ello se necesita del concurso de todas las fuerzas políticas. Zambrano Grijalva estuvo en Pachuca para apuntalar las 
campañas de sus candidatos a diputados locales, e hizo una radiografía de los 14 estados donde habrá elecciones el 7 de 
julio y respecto a la presencia de su partido. Anticipó que le ganarán al PRI la gubernatura de Baja California y la mayoría 
de los distritos en Sinaloa, Zacatecas y Aguascalientes. En Puebla y Tlaxcala el ambiente es de optimismo. En Hidalgo la 
gente está revalorando su voto y le está dando la confianza al PRD, según el dirigente perredista. Aprovechó para reiterar 
que su partido no permitirá la privatización de Pemex y aunque no son mayoría en el Congreso de la Unión, la gente a la 
que dice representar, se opondrá a esta medida. Por lo pronto Zambrano sigue siendo considerado como parte del ala de 
la izquierda que se ha plegado a la voluntad del gobierno federal, lo que ha provocado, entre otras cosas, el surgimiento 
del Movimiento Regeneración Nacional (Morena). 

(Carlos Camacho, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que quien ya se quiere salir del acuerdo firmado por todos los partidos políticos de Hidalgo, sobre el tema de pegar 
propaganda electoral en el transporte público es la coordinadora de Movimiento Ciudadano, María Cruz 
García Sánchez, quien dijo que si alguno de los partidos no respeta el pacto, el partido naranja reventará el acuerdo. Y 
hasta amagaron con ponerse a revisar el transporte para ver si de verdad ya quitaron toda la propaganda electoral. ¿A 
poco sí? 

: Que la presencia de elementos de la Marina Armada de México en el municipio de Ixmiquilpan causó 
expectación entre los habitantes de algunas colonias donde los marinos hicieron presencia para catear algunos domicilios, 
ante la sorpresa y el desconocimiento de la gente. Dicen que uno de los que más se sorprendió con la llegada de los 
marinos fue el director de Seguridad de este municipio, Rogelio Ventura, quien al notar la presencia de los uniformados, 
se fue rápido a su oficina a trabajar.  

: Que anoche de nuevo el alcohol y el volante hicieron mella en la vida de Pachuca, cuando un auto conducido por 

jóvenes se impactó en una patrulla capitalina lesionando a dos uniformados quienes fueron internados de urgencia y 
posteriormente visitados por el alcalde Eleazar García Sánchez, quien ofreció todo el apoyo y aplicación de la ley en 
este caso para deslindar responsabilidades y castigar a los que imprudentemente provocaron el accidente. 

: Que mañana en el Día del Técnico Superior Universitario podría ser presentado el nuevo rector de la 
Universidad Tecnológica de la Huasteca Hidalguense (UTHH), por lo que se espera la presencia del director de 

educación media superior y superior, Rolando Durán. Dicen que quien podría estar en el encargo es Gerardo Téllez 
Reyes, quien ya ha tenido experiencia en el ramo, pues ya estuvo en la Universidad Politécnica de Tulancingo. 
Dicen los estudiantes que ojalá el nuevo rector ya no se sirva de los pocos recursos de la universidad, como lo hizo su 
antecesor. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

Debemos rescatar al campo de la catástrofe en la que se encuentra y para ello es necesario la creación de programas de 
financiamiento, mayor capacitación y aplicación de tecnología para lograr que el campo sea más productivo‖ 

Sergio Fernández Cabrera 

Candidato de Nueva Alianza por el distrito de Tulancingo, sobre su propuesta al campo. 

―Los candidatos de Movimiento Ciudadano somos gente nueva, joven, que tiene las manos limpias y puede hablar de 
frente, me he encontrado con el constante reclamo por la falta de fuentes de empleo‖ 

Vianey Martínez Martínez 

Candidata de Movimiento Ciudadano en Zimapán, sobre su propuesta en empleo.  

―Propiciaré las condiciones como diputado para que se genere un espacio público en el cual el gobierno y la sociedad se 
reúnan para ponerse de acuerdo acerca de cómo empatar las prioridades de los ciudadanos con las políticas públicas‖ 

Guillermo Galland Guerrero 

Candidato del PAN en el distrito de Pachuca, sobre su propuesta en políticas públicas 

(Redacción, página 03) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

12 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

Criterio-Se dice que… 
 
que a escasas dos semanas que terminen las campañas políticas de los candidatos a diputados locales de todos los 
partidos, ahora si ya se procedió al retiro de la propaganda en las unidades del transporte público en la entidad. Hay 
quienes dicen, sin embargo, que la mayor parte del tiempo de las campañas ya transcurrió, por lo que de plano el haber 
retirado la propaganda a estas fechas ya no tiene ningún sentido. 

que el candidato a diputado local del Partido de la Revolución Democrática por el distrito de Huejutla, Pepe Fayad 
Orta, al no haber repuntado su campana y tener poca presencia entre el electorado de la zona, mandó quemar una 
docena de lonas con su nombre y fotografía, todas ubicadas en esa cabecera distrital. Según dicen las malas lenguas, lo 
anterior fue para hacerse la victima a fin de llamar la atención, ya que ni con el apoyo de su compadre —el 
exalcalde Marco Antonio Ramos Moguel— logró levantar simpatías entre el electorado. 

que en el distrito de Tenango de Doria todo parece apuntar a que Dora Luz Castelán, abanderada del PRI, llegará a 
ocupar una curul en el Congreso local para la próxima Legislatura. La campaña, dicen, no ha sido fácil, pero del lado 
tricolor ven que los electores simpatizan con la candidata y con su causa. 

que entre elementos policiacos de Hidalgo corre el rumor y temor de un próximo operativo federal ante la presunción de 
que las corporaciones se encuentran infiltradas por la delincuencia, pues nadie se explica la ola de cristalazos y asaltos de 
las recientes semanas con robos a comensales en restaurantes, hoteles, bares, discotecas y hasta ingresando a domicilios 
residenciales, sin que nadie les vea. El colmo se dio este lunes a mediodía, con el atraco a comensales en un restaurante 
cercano a instalaciones de la PGJH, con un modus operandi similar. 

que quien se la pasa alardeando de que la quieren correr de Hidalgo es la exdirigente de la Sección XV del SNTE, Mirna 
García López, quien incluso señala que ―alguien‖ le ofreció dinero para que se fuera. Como si fuera un logro, la 
exdirigente, quien colocó a sus hermanas con plazas de alto cobro y a su hijo como diputado, presume ser ―asesora‖ del 
nuevo dirigente del SNTE, Juan Díaz, por lo cual cobra ¡solo por hablar con el por teléfono! 
 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: ¿Y contratarán observadores que vigilen que el arraigado no sea torturado? (redacción, 
primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Suena en Radio Pasillo que el juicio para la protección de los derechos político-electorales del ciudadano, 

interpuesto por dos perredistas contra la designación de Luciano Cornejo Barrera como candidato a 
diputado plurinominal de este partido político, ameritó muchas horas de estudio y debate entre 
magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), así como dos solicitudes formales de 
información a la Comisión Nacional Electoral del PRD. 

Luego de que el órgano nacional del sol azteca se dignó responder el requerimiento de los magistrados estatales, por fin 
la noche de ayer fue resuelto el controversial caso, que según funcionarios del órgano jurisdiccional no tiene precedentes 
en el estado. 

En Radio Pasillo se comenta que los candidatos a diputados locales del PRD en los distritos de Zimapán y 
Tenango de Doria insisten en pedir a sus competidores de izquierda declinar a su favor, bajo el argumento de 
que tienen más presencia y sólo unida la oposición podría competir con el PRI el próximo 7 de julio. 

Sin embargo, mientras los perredistas mantienen esta estrategia de campaña, la dirigencia estatal de Movimiento 
Ciudadano ya salió a decir que ninguno de sus aspirantes declinará a favor de nadie. 

El PT aún no se ha pronunciado al respecto, pero difícilmente aceptaría entregar su capital político al PRD. Y es que los 
pocos sufragios que logre en estas dos demarcaciones serán determinantes para alcanzar el tres por ciento de la votación 
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estatal y conseguir una curul por la vía plurinominal. 

Empleados de la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim) reportaron a Radio Pasillo que 
todavía no les llega el aumento salarial de siete por ciento anunciado el mes de mayo. 

De acuerdo con los inconformes, servidores públicos de la Secretaría de Obras Públicas sí obtuvieron el incremento, lo 
cual no logran explicarse debido a que ésta es cabeza de sector del organismo operador. 

A su descontento se suma que han sido utilizados para revisar medidores sin importar que no sean del área encargada 
de efectuar este trabajo, y que para realizar los recorridos deben transportarse con sus propios recursos. 

(redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… Como sociedad debe apreciarse el derecho y obligación que representa para la 
cristalización de la democracia el beneficio del sufragio libre y secreto a favor de aquellos representantes populares que 
convenzan con sus propuestas a la población. Por ello el exhorto del gobernador Olvera Ruiz para acudir a las urnas el 7 
de julio y depositar el voto que servirá no sólo para renovar el Congreso local sino además para evitar ese lastre nacional 
e histórico llamado abstencionismo. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Luis Ángeles: El director general del área de Profesiones en la entidad recientemente presentó los avances en 

esta dependencia respecto a la importante disminución en el tiempo para tramitar o recuperar la cédula profesional, labor 
lograda con la participación y sincronización de los involucrados para que ahora sean sólo 40 días de espera para que 
egresados de Media Superior y Superior obtengan el citado documento.  

Abajo-Isidro Pedraza: El senador hidalguense por el Partido de la Revolución Democrática anduvo muy activo 
promoviendo las alianzas de facto entre la oposición para así ser realmente un bloque con la fuerza suficiente para 
acuñarse triunfos electorales este julio 7 (renovación del Congreso estatal); sin embargo, ahora que el tiempo de la 

elección está más cerca ya ni se aparece y ni un solo comentario emite al respecto.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

MURAL 
El Congreso del estado y el gobernador Francisco Olvera Ruiz presentaron este martes el mural 
denominado “Univisión Hidalguense”. La obra de gran dimensión representa diferentes momentos 
históricos de nuestra entidad, así como personajes y características que definen al pueblo 
hidalguense. Este tipo de eventos equilibran la balanza del trabajo estatal ya que es fundamental crear obras e 
infraestructura para mejorar las condiciones de vida de la población, pero al mismo tiempo fomenta la cultura, las artes y 
la educación, las cuales son piedras angulares para el despegue de esta condición y el desarrollo estatal. 
 
VACACIONES 
El teatro Gota de Plata, en la ciudad de Pachuca, reporta una saturación debido a las graduaciones de 
cientos de grupos escolares que durante esta época del año concluyen sus ciclos. Resulta que miles de 
estudiantes hidalguenses y sus familiares buscan ese espacio como marco para la ceremonia de fin de cursos, entregas 
de diplomas y graduaciones, dado que es una verdadera obra de arte en materia de arquitectura. Por fortuna, una 

adecuada calendarización permitirá dar espacio a todos los solicitantes que así lo requieran, sólo es cuestión de 
acomodarse y no desesperar. 
 
OLVIDADOS 
En el mismo tenor sobre el arte en la entidad pero en la parte negativa, la columna ubicada en el camellón 
frente a las oficinas de la SEPH del bulevar Felipe Ángeles, de la autoría de Byron Gálvez, permanece desde 
hace tiempo completamente en el abandono. Descolorida y deteriorada por el paso de los años, la también 

conocida como Fuente del Milenio sufre el olvido de las administraciones locales. (Redacción, página 02) 
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               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-Servidores públicos, sin obligación de revelar patrimonios: El pleno de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN) estableció que el principio de ‗‗máxima publicidad‘‘ no opera para los diputados federales y éstos 
tienen el derecho a oponerse a que sus declaraciones patrimoniales sean públicas. En ese contexto, la ministra Margarita 
Luna Ramos resumió la postura triunfante, al señalar que todas las sentencias y acuerdos son ‗‗difundibles en el ejercicio 
de nuestra función (y) se tacharán los datos de las personas involucradas‘‘ en las resoluciones, ‗‗pero nuestras 
declaraciones patrimoniales son datos personales de nosotros como titulares del órgano, no como órganos‘‘. Por eso, 
subrayó, debe hacerse esta distinción, porque la Constitución protege de manera específica esos datos personales ‗‗que 

solamente pueden ser difundidos en la medida que el titular del órgano así lo permita‘‘. Al igual que seis de 11 ministros 
que se pronunciaron por negar el amparo en contra del artículo 40 de la Ley Federal de Responsabilidades 
Administrativas de los Servidores Públicos, Luna Ramos agregó que para ella ‗‗podría ser dato difundible‘‘ la identificación 
de la persona, el puesto y el sueldo, porque hay una ley específica que obliga a difundir esos datos. En cambio, añadió, 
los demás datos que se refieren a ingresos, a bienes, a gravámenes, esos son datos personales. ‗‗¿Pueden publicarse?, sí, 
si la persona lo autoriza; si no, no estamos en posibilidades de poderlos publicar‘‘, porque así lo determinan los artículos 
sexto y 16 de la Constitución. Alberto Gelacio Pérez Dayán, Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, Jorge Pardo Rebolledo, Luis 

María Aguilar Morales y Fernando Franco conformaron ayer una mayoría que se prevé que oficialice la negativa de 
amparo el próximo jueves, con lo que la Suprema Corte cerrará la puerta para que los ciudadanos, vía solicitudes hechas 
a través del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai), conozcan las declaraciones de los 
diputados y de cualquier funcionario de la Federación que no quieran que los datos sobre sus bienes e ingresos sean 
públicos. (Jesús Aranda, página 07) 

El Universal-Cordero dio millones a senadores: Los 38 senadores del PAN recibieron el pasado 10 de junio un 
depósito por 430 mil pesos, que no fueron autorizados por el actual coordinador parlamentario de esa bancada, Jorge 
Luis Preciado, sino por su antecesor Ernesto Cordero. La asignación de 16 millones 340 mil pesos provocó nuevos 
desencuentros entre los legisladores panistas que están ubicados en el ala maderista y los calderonistas. Los 430 mil 
pesos se asignaron bajo el concepto de ―Gestión Legislativa 2013‖, pero ni el pasado vicecoordinador interno Jorge Luis 
Lavalle —bajo las órdenes de Ernesto Cordero— ni el actual líder parlamentario Jorge Luis Preciado reconocen haber 
autorizado ese depósito. Por la mañana, Lavalle informó que la semana pasada le fueron depositados a cada uno de los 
38 senadores que integran la bancada 430 mil pesos e informó que desconocía el motivo de ese recurso. Refirió que se 
trataba de un recurso para apoyo de campañas electorales. Negó que él haya firmado la autorización de ese recurso, 
pues se encontraba de viaje por Europa y acusó que quien aprobó ese recurso fue el actual coordinador parlamentario, 
Jorge Luis Preciado. ―Sí nos los depositaron a todos, ese recurso no lo he tocado porque estamos esperando tener la 
plenaria para determinar sobre ese tipo de cosas, porque fue algo que se hizo, yo ni siquiera estando acá, no como 
normalmente lo solemos hacer con autorización de toda la bancada‖, expresó el senador Lavalle. En respuesta, Preciado 

negó que él haya autorizado el depósito y aclaró que por esta transacción destituyó al propio Lavalle como 
administrador de los recursos. ―Lo que yo dije es que hicieron un movimiento sin mi autorización y eso los llevó a que los 
quitara del cargo‖, detalló Preciado. El senador por Colima mostró un cheque, y dos cartas donde demuestra que los 430 
mil pesos los devolvió al grupo parlamentario y fueron recibidos por Luis Cantú Herrera, entonces director de finanzas del 
PAN. ―Informo que los recursos depositados yo no los autoricé, sino que fueron autorizados por la anterior 
administración‖, se lee en la misiva entregada al director general de administración del PAN. Al respecto, el senador 
Javier Corral informó que los 430 mil pesos no han sido el único depósito que se les ha hecho a los senadores en la 

actual Legislatura, pues hace unos meses también fueron entregados 350 mil pesos a cada legislador. ―Esos fondos son 
de apoyo a la actividad legislativa y parlamentaria. Esa fue una decisión que tomó la Comisión de Administración bajo 
la administración de Ernesto Cordero‖. (Horacio Jiménez, página 06) 

Reforma-Pasan apuros: Dos ex Gobernadores y un ex colaborador del Delegado de Coyoacán están en la mira de la 
justicia. En Puebla, un candidato priista insiste en negar un hecho documentado. En el caso de Andrés Granier, Estados 
Unidos le canceló la visa a petición del Gobierno mexicano. Esto ocurrió, por lo menos, 10 días antes de que regresara al 
País para comparecer ante las autoridades que investigan los presuntos desvíos millonarios en su sexenio como 
Gobernador de Tabasco. De acuerdo con fuentes federales, la solicitud mexicana también incluyó la cancelación de las 
visas de José Saíz Pineda, ex Tesorero durante la Administración de Granier, y de familiares de ambos ex funcionarios. En 
Aguascalientes, la Procuraduría de Estado ventiló una nueva investigación contra el ex Gobernador Luis Armando 
Reynoso Femat. Ahora por lavado de dinero. Además de la indagación por la presunta compra ficticia de un tomógrafo 
con valor de 13.8 millones de pesos, por el cual ya recibió un auto de formal prisión, el ex Mandatario está involucrado 

en esta nueva indagatoria que también incluye a su hijo Luis Armando Reynoso López. REFORMA publicó que en los tres 
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últimos años del sexenio de su padre, entre 2007 y 2010, Reynoso López recibió en una cuenta de cheques depósitos por 
58 millones de pesos. En el DF, Eduardo Ramírez Vallejo, ex secretario particular del Delegado perredista en Coyoacán, 
Mauricio Toledo, fue detenido y consignado ayer en el Reclusorio Oriente acusado de cohecho. 
Al ex funcionario se le imputa haber pedido en abril, a nombre del Jefe Delegacional, 3 millones de pesos al empresario 
Manuel Dacosta para retirar la clausura a una gasolinera irregular en la Colonia San Francisco Culhuacán. Y en Puebla, el 
representante legal de Enrique Agüera, candidato del PRI a la Alcaldía, acudió a la Procuraduría del Estado para 
interponer una denuncia contra el aspirante del PAN, Antonio Gali, por daño moral. La acusación también es contra quien 
resulte responsable por atribuir a Andrea Agüera, hija del priista, una propiedad en Miami. Grupo Reforma publicó ayer 
que encontró, en registros oficiales, al menos tres inmuebles en Miami a nombre de dos de los hermanos y de la hija del 
candidato del PRI por un valor de 1.1 millones de dólares. Enrique Agüera había negado que sus familiares tuvieran esas 
propiedades. (Redacción, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Tabasco: Peces grandes y charales: Ayer afirmé aquí que los mayores empeños por encarcelar al ex gobernador 
Andrés Granier han corrido a cargo de las autoridades tabasqueñas, pero el reportero que mejor domina el tema, Rubén 
Mosso, me hace ver que es la PGR la que inició las averiguaciones de los probables desvíos de las partidas federales a la 
entidad y la que ha conseguido las órdenes de aprehensión de cuatro de los presuntos implicados clave: al ex secretario 
de Finanzas José Manuel Saiz y a la ex jefa de la Caja General de la Tesorería de la Secretaría de Planeación y Finanzas, 
Esperanza Mayo, se les dictaron ya sus autos de formal prisión. ―Faltan por ser capturados el ex subsecretario de Egresos 
y la contadora de la refaccionaria donde aparecieron aquellos casi 90 millones de pesos en efectivo, y arriba de los cuatro 
solo restaría Granier, pero la investigación está en curso‖, me dice Mosso. Y la procuraduría de Tabasco, me aclara, de 
las 14 órdenes de aprehensión que tiene contra ex funcionarios menores ha ejercido dos, pero por eventuales delitos 
―chiquitititos…‖.  

(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

¿Marisela es una reina o una ratera?: El 17 de mayo, el secretario de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade, 
designó cónsul de México en Milán a la ex procuradora general de la República Marisela Morales. Al nombrarla, dijo no 
tener conocimiento de la existencia de denuncia alguna contra ella. Pero el 17 de junio llegó a los medios una 
información que parece provenir de un solo lugar posible, la PGR, con un contenido palpable: mostrar que Marisela 
ordenó o consintió compras fraudulentas para enriquecerse o dejar que los suyos lo hicieran. Todo indica que una mano 
de la PGR deslizó a la prensa el reporte presentado al Órgano Interno de Control de la dependencia sobre la compra de 
17 sistemas de desarrollo tecnológico en los últimos cinco meses de gestión de Marisela. Según esto, 14 de esos 17 
sistemas no operan, y uno, un administrador de datos, tiene un sobreprecio de escándalo. Para redondear el asunto, el 
proveedor (La Red Corporativo) es una empresa desfalleciente que se habría sacado la lotería con esas adquisiciones. Es 
decir, parece corrupción, camina como corrupción, huele a corrupción. Entonces, hay que filtrarlo. Si no fue el 
procurador, ¿qué porcentaje de la PGR controla hoy Jesús Murillo Karam? Si Murillo Karam estuvo a cargo, ¿no se lo 
comentó siquiera al jefe de Marisela, Enrique Peña Nieto? Si el Presidente de la República confía en el procurador y la 
PGR, ¿debe mantener en Milán a alguien tan sospechoso en lo que se averigua qué pasó? Porque puestas así las cosas, 
más de uno preguntará: ¿Marisela es una reina calumniada que merece las mieles de la diplomacia en Europa, o es una 
ratera?  

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

Los asesores de Cordero y los dineros: A menudo, el que sabe no habla y el que habla no sabe. Florestán Desde 
Madrid, donde asistió a la reunión interparlamentaria México-España, Ernesto Cordero me dijo: Mira, yo como 
coordinador de la fracción del PAN en el Senado no tuve ningún asesor; los tengo como presidente de la Mesa Directiva y 
entre ellos está Juan Ignacio Zavala. Y cuando le mencioné las acusaciones que ha hecho su compañero Javier Corral 
sobre malos manejos de los millones de pesos de esa fracción legislativa, lo descalificó Mira, es absolutamente falso lo 
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que dice. Me parece que la trayectoria del senador Corral ha sido siempre la misma: confrontar, dividir y sembrar la 
calumnia cuando no hay nada de eso. Yo tengo la conciencia muy tranquila. Y luego se refirió a Ernesto Ruffo, quien ha 
hablado de irregularidades en la gestión de Cordero que deben ser investigadas. Le dijo que todos los recursos que 
manejó como coordinador fueron auditados dos veces y no surgió ninguna observación. Cuando le pregunté si los 
senadores del PAN podían pedir préstamos por 300 mil pesos, como denunció Corral que había hecho Roberto Gil Zuarth 
para endosarlos a Zavala, Cordero dijo que sí, que está perfectamente normado. Y respondió al señalamiento sobre los 
altos sueldos de quienes ocupan plazas cercanas en la Mesa Directiva y en las asesorías, que superan los del jefe de 
Gobierno del Distrito Federal y duplican el del gobernador de Chiapas. Me dijo que todo está previsto en el tabulador. Y 
sobre la pugna con Madero y los suyos desvió el tema. Habló de diferencias. Pero el fondo es que ya es tiempo, cuando 
tanto se habla de transparencia, de que el Senado y la Cámara de Diputados hagan públicas las partidas multimillonarias 
que los dirigentes de las fracciones de todos los partidos manejan a su antojo y sin dar cuentas. Ese sería un adelanto. 

RETALES 
 
1. DE ATAR. No puedo acabar de entender, desde mi decepción, al ex presidente de la Corte Genaro Góngora. Había 

dicho que esperaba que su ex pareja se reincorporara al hogar con sus hijos, y cuando sale tras un año de cárcel, apela 
la decisión para reencarcelarla. No lo puedo creer; 

2. INCONCLUSO. Desde un principio inició mal la construcción de la sede del Senado. El presupuesto se triplicó, se han 
gastado hasta ahora cuatro mil 931 millones de pesos y no lo han terminado. La nueva Mesa Directiva no ha querido 
recibir la obra. ¿Y los responsables?; y 

3. REAPARICIONES. La más sonada reaparición fue la de Margarita Zavala en Mexicali, en apoyo del candidato del 
PAN-PRD, Francisco Vega. Josefina Vázquez Mota también regresó a hacer campaña en Sinaloa. ¿Y el CEN panista? ¡Ah!, 
peleándose por los dineros de su fracción en el Senado, cientos de millones de pesos.  

 (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que desde Gran Bretaña y antes de irse, el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, apretó las tuercas a todo el 
gabinete para que no se cometan errores que afecten al Pacto por México en las próximas elecciones del 7 de julio. 

La instrucción fue precisa: no se liberarán recursos federales para infraestructura ni para programas sociales hasta 

pasado el proceso en 14 estados del país. 

La consigna, dijo Videgaray, es ser institucionales, no partidistas. Y no se dará ningún pretexto para que se achaque el 
gobierno federal desvío de recursos para las campañas. La pelota queda en la cancha de los gobernadores tricolores. 

:Que las cosas se le complicarán más a Elba Esther Gordillo, pues en la PGR parece que encontraron más pruebas que 

demuestran que la maestra usó de manera ilegal más recursos del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación de 
los que se pensaba. 

La información fue recolectada en países de Europa y se integrará a la averiguación. 

¡Sopas! 

:Que desde Juanito, en 2009, no se veía a una figura así. 

El comentario es de algunos panistas. El personaje referido es el líder de los senadores blanquiazules, Jorge Luis 
Preciado. 
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:Que en el PRI, de manera informal pero definitiva, dieron de baja al delegado en Cuajimalpa, Adrián Rubalcava. 

Tanto en las oficinas de Insurgentes como en las de Puente de Alvarado acusaron recibo de la alianza del titular de la 
demarcación con los bejaranistas, por lo que ya no lo cuentan como miembro de sus filas. 

La pregunta es: ¿qué hará el jefe delegacional en Cuajimalpa si no tiene el apoyo de su partido ni mucho menos del 
mandatario capitalino, Miguel Ángel Mancera? 

:Que el activo ex presidente Fox invitó al ex canciller Jorge Castañeda, al escritor y periodista Héctor Aguilar Camín 
y al politólogo Leo Zuckermann a participar como ponentes en el foro sobre la legalización de la mariguana, que se 
celebrará 18, 19 y 20 de julio en el Centro Fox. 

También convocó al diputado del PRD Fernando Belaunzarán, presidente de la Comisión Organizadora del Foro de 
Consulta sobre Política de Drogas, quien de entrada le dio el sí… pero condicionado a que la fecha no se cruce con el 
periodo extraordinario en San Lázaro. 

 (redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Abrir petróleo: Los presidentes mexicanos suelen hacer sus anuncios más importantes en el exterior y ante medios 
internacionales. Enrique Peña Nieto no ha sido la excepción. Aprovechó su estancia en Londres, previa a la cumbre del 
G8 de Irlanda del Norte, para ofrecer el primer bosquejo de la reforma petrolera. En una entrevista con el Financial Times 
el Presidente señaló: ―Hay diferentes opciones acerca de lo que debe ser la reforma, pero yo tengo confianza... Será 
transformadora‖. La reforma incluirá ―los cambios constitucionales que se necesiten para dar certeza a los inversionistas 
privados‖. En una conversación con Bloomberg declaró: ―Es obvio que Pemex no tiene la capacidad financiera para estar 
en cada frente individual de generación de electricidad... La producción de lutitas (shale) es una de las áreas en que hay 
lugar para compañías privadas‖. Por otra parte, un artículo ayer de Juan Montes en The Wall Street Journal afirmaba que 
el presidente Peña Nieto está preparando una apertura que permitirá la inversión de empresas privadas en petróleo. Las 
negociaciones con los partidos presumiblemente empezarán después de las elecciones del próximo 7 de julio. No será 
fácil. Las reformas que se han hecho hasta ahora han sido populares. En el caso de la reforma educativa, por ejemplo, 61 
por ciento de los mexicanos la aprobaba en marzo contra 22 por ciento que la rechazaba y 17 por ciento que no emitía 
opinión (GEA). Una verdadera reforma energética, sin embargo, puede ser muy impopular. Si bien un 83 por ciento de la 
población señalaba en noviembre de 2012 que son necesarias las reformas fiscal y energética, el acuerdo se desvanece 

cuando se plantean los detalles. El 64 por ciento, por ejemplo, está en desacuerdo con que se permita legalmente la 
inversión privada en electricidad y el rechazo sube a 68 por ciento cuando se plantea esta inversión para la industria 
petrolera. Una reforma que no abra la exploración y producción de petróleo crudo a la inversión privada, sin embargo, 
difícilmente podrá darle un impulso suficiente a la industria. La producción de crudo ha venido disminuyendo en nuestro 
país desde 2004, cuando se produjeron 3.4 millones de barriles diarios. En los cuatro primeros meses de 2013, en 
cambio, se produjeron sólo 2.5 millones. La fuerte caída de hace algunos años se ha detenido, pero la producción no ha 
empezado a crecer. En contraste, la producción de crudo en Estados Unidos, impulsada por una gran inversión privada y 
nuevas tecnologías, particularmente la extracción de crudo de rocas de lutita o esquisto, ha crecido a paso acelerado. La 
producción en enero de 2009 en la Unión Americana fue de 5.1 millones de barriles diarios pero para marzo de 2013 se 
había elevado a 7.1 millones (EIA). En el 2012 el incremento en la producción de petróleo crudo, de más de un millón de 
barriles diarios, fue el mayor en la historia del país. La reforma petrolera en Pemex es cada vez más urgente. Si no 
empezamos a producir petróleo en aguas profundas y en terrenos de lutitas, las actuales tendencias continuarán. Pero 
Pemex carece de la tecnología o los recursos para invertir en todas las formas de producción al mismo tiempo. Si no 

hacemos una reforma que permita la inversión privada, por muy impopular que sea, en unos cuantos años estaremos 
importando no sólo gas y gasolina de Estados Unidos sino también petróleo crudo. Y México será todavía más pobre. 
Dragón en Londres Mientras en México se impide por racismo la construcción del Dragon Mart de Puerto Morelos, en 
Londres el alcalde Boris Johnson ha dado a conocer un proyecto de 14 hectáreas que será desarrollado por ABP China 
Holding Group para el establecimiento de empresas chinas y asiáticas. La inversión será de mil millones de libras, 
producirá 7 mil millones de libras de beneficio al Reino Unido y generará decenas de miles de empleos.  
(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

Que Peña irá por la apertura petrolera sólo con el PAN: Entiendo que el gobierno no quiera hablar en la prensa 
nacional sobre la reforma energética para no alborotar al gallinero. Lo que no comprendo es que sí lo haga en medios 
extranjeros como si los mexicanos no tuviéramos acceso a ellos. En fin, es su derecho. La buena noticia es que, gracias a 
sendos artículos en The Financial Times y The Wall Street Journal (WSJ), nos hemos enterado que el 
presidente Peña enviará una reforma para ―poner fin a un tabú de casi ocho décadas al abrir el sector de hidrocarburos 
a la inversión privada y la competencia‖. El artículo del WSJ, firmado por Juan Montes, informa lo que está pensando el 
Presidente en materia de reforma energética. Primero, para que quede claro, el gobierno no va a privatizar a Pemex que 
seguirá siendo una empresa de propiedad exclusiva del Estado. Segundo, la paraestatal seguiría siendo la única que 
podrá explorar y explotar ―yacimientos petroleros en aguas poco profundas‖. Hasta aquí no hay cambio alguno. Se prevé, 
sin embargo, ―que compañías privadas compartan con el Estado los riesgos de desarrollar reservas de energía cada vez 
más complejas, como depósitos de crudo en aguas profundas, al permitirles producir crudo y gas a través de acuerdos de 
ganancias compartidas‖. Además, la idea es permitir la inversión privada en la explotación de ―crudo y gas de esquisto‖, 
mejor conocidas en inglés como shale oil y shale gas. Según ―un alto funcionario de la Secretaría de Energía‖ 

entrevistado por Montes, el gobierno mexicano pretende ―una reforma profunda que ofrezca certidumbre legal a las 
empresas‖. De esta forma, el gobierno y las empresas serían socios en estos negocios pero, a diferencia de otros países 
donde se reparten el petróleo y gas que se extrae, en México el Estado se quedaría con el producto para luego pagarle a 
sus socios privados ―en efectivo a precios de mercado‖. Esto con la idea de ―apaciguar a los nacionalistas mexicanos a los 
que les preocupa el simbolismo de compartir el petróleo del país‖. Una fuente del WSJ afirmó que el gobierno quiere 
dejar ―muy claro en la Constitución cómo (las firmas privadas) pueden participar‖. Para que no haya dudas, estamos 
hablando de que el Ejecutivo enviará al Congreso una iniciativa que implica una reforma constitucional. Se trata de una 

información muy relevante porque sabemos que uno de los actores del Pacto por México, el PRD, está en contra de 
modificar la Constitución en materia energética. La izquierda no va a apoyar una reforma que abra el sector petrolero a la 
inversión privada en el tema de exploración y extracción de crudo y gas. Así me lo dijo, con todas sus palabras,Jesús 
Zambrano, dirigente nacional perredista, en una entrevista que le hice hace unos pocos días en la radio. No obstante, el 
artículo del WSJ afirma que fuentes gubernamentales están ―optimistas de conseguir el respaldo de al menos uno de los 
dos partidos de oposición, sin necesidad de realizar cambios radicales a la reforma‖. Si entiendo bien, entonces la 
reforma energética no va a transitar por la ruta del Pacto por México, sino por un acuerdo entre el PRI y el PAN. De 
acuerdo con el WSJ: ―Las negociaciones formales empezarían probablemente después de las elecciones locales 
programadas para el 7 de julio, y el Congreso recibiría el proyecto de ley en agosto‖. Al respecto, el WSJ entrevistó 
a  Carlos Elizondo, profesor del CIDE, quien dijo: ―Si lo logran, será sin lugar a dudas una reforma revolucionaria. Es el 
tipo de cambio con el que todo gobierno mexicano ha soñado y que no se ha podido lograr en los últimos 20 años‖. 
Coincido con Elizondo, sobre todo en la condicionante: ―si la logran‖. Porque no va a ser nada sencillo. La izquierda 
pactista, como dije arriba, no va a apoyar una reforma como la que describe el artículo del WSJ. La otra izquierda, la que 
lideraLópez Obrador, va a movilizarse en las calles para oponerse férreamente a ella. El PAN, cuyos votos en el 
Congreso serán esenciales, estará en pleno proceso de renovación de su dirigencia nacional dirimiendo un conflicto 
interno muy profundo entre maderistas y calderonistas. Además los panistas, a cambio de su apoyo, van a demandar una 
serie de reformas políticas que incluyen la segunda vuelta en la elección presidencial y la reelección inmediata 
consecutiva de los legisladores, que no les gusta nada a los priistas. En suma, para sacar adelante esta reforma 
energética, el presidente Peña Nieto tendrá que superar un enorme desafío político, quizá el más grande de todos los 
que enfrentará durante su sexenio.  
 
(Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

ENTRE las trincheras de maderistas y calderonistas, quienes protagonizan una guerra civil azul en el Senado que saca 

historias de manejos turbios de los dineros públicos, la ex candidata presidencial Josefina Vázquez Mota asomó la cabeza 

en una gira por Sinaloa, para acompañar a candidatos del PAN a puestos de elección popular. La presencia de doña 

Josefina reavivó la inquietud: ¿Va a buscar la presidencia del partido, en el proceso que culmina en diciembre de 2013? 

Ella solamente abrió aún más las expectativas, con un ―después hablaré del tema‖. Por lo pronto, pidió a la tropa, a sus 

correligionarios, concentrarse en las elecciones del 7 de julio. Sin embargo, los generales están en guerra.  

LA CONFLAGRACIÓN entre los senadores del PAN, que en el fondo tiene el manejo de millones de pesos de subvenciones 
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de la bancada, ha sacado a relucir el tema de las posiciones plurinominales. Maderistas y calderonistas se acusan de no 

ganar elecciones y de llegar por la vía plurinominal. Los calderonistas apuntan hacia Javier Corral, pero ellos no cantan 

mal en los procesos electorales y muchos llegaron al Senado sin el voto directo de los ciudadanos. De ese lado están 

Ernesto Cordero, primero de la lista pluri, Roberto Gil y Mariana Gómez del Campo. En este pleito los azules están 

sacando todos sus rencores, se muerden la lengua y hasta han puesto en la palestra lo que parece ser un nuevo dicho: lo 

importante es el dinero, que los puestos políticos van y vienen. 

LA CRUZADA Nacional contra el Hambre traspasa la frontera sur, al menos en lo conceptual, a pesar de que todavía no 

ofrece resultados muy claros en territorio nacional. ¿De qué le hablamos? De la existencia de un proyecto piloto de 

colaboración, encabezado por Rosario Robles, secretaria de Desarrollo Social, con el gobierno de Guatemala que tiene un 

programa similar denominado ―Hambre Cero‖. El objetivo del plan es el fortalecimiento del esquema de atención a los 

municipios fronterizos más pobres, de acuerdo con datos de la cancillería. 

UN DURO revés contra la transparencia está por darse el jueves en la Suprema Corte. Se espera que la mayoría de los 

integrantes del pleno vote a favor de que los servidores públicos federales, desde Presidente, legisladores y los propios 

ministros, conserven el derecho de no hacer públicas sus declaraciones patrimoniales. El proyecto de sentencia, que 

elaboró el ministro José Ramón Cossío, y que proponía declarar inconstitucional el artículo de la Ley Federal de 

Responsabilidades Administrativas de los Servidores Públicos —que impide que la información sobre los bienes de los 

funcionarios sea pública si los propios servidores no lo autorizan—, no verá la luz. El documento tiene el apoyo del 

ministro presidente, Juan Silva Meza, Sergio Valls y Arturo Zaldívar, pero el resto prefiere la oscuridad. 

EL EQUIPO del secretario de Hacienda, Luis Videgaray, ha hecho algunas estimaciones de lo que recaudó con el 

programa ―Ponte al corriente‖, la condonación de adeudos fiscales hasta antes de enero de 2007. Sus colaboradores 

calculan ingresos por 40 mil millones de pesos. Esa es la cifra que manejan, pero no hablan del monto de las 

condonaciones. De hecho, sólo se conoce la dispensa por casi 3 mil millones de pesos que logró Televisa. Las autoridades 

del SAT no han querido dar los montos ni los nombres de las personas físicas y morales que se acogieron al programa, 

que tiene su base en la Ley de Ingresos de 2013. El SAT se ampara en el Código Fiscal de la Federación para ocultar los 

datos, nos dicen.  

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

SIN LA abeja reina, el Panal se convirtió en un avispero. 
 
CUENTAN QUE las cosas dentro del Partido Nueva Alianza pintan pa' bronca y suenan pa' pleito debido a las 
discrepancias sobre el rumbo que debe tomar esa agrupación política. 
 
Y ES QUE luego del encarcelamiento de Elba Esther Gordillo, el Panal cayó en una especie de estado catatónico en el que 
no se sabía si iba, venía o andaba en reversa. 
 
LA MÉDULA ESPINAL de ese partido es el sindicato magisterial que encabezaba La Maestra. Sin embargo, una vez caída 
en desgracia, su sucesor, Juan Díaz de la Torre parecía más interesado en congraciarse con el gobierno federal que en 
meterse en cuestiones partidistas. 
 

SIN EMBARGO, todo indica que ahora sí el nuevo líder del SNTE ya rompió en definitiva con su mentora, pues según 
cuentan en el Panal, el otro día se agarró del chongo con Mónica Arriola Gordillo, la secretaria general del partido, y, 
obvio, hija de ya-saben-quién. 
 
ANTE el divorcio de sus padres, todo indica que la criatura partidista optará por quedarse con Díaz de la Torre y darle la 
espalda a su fundadora. ¡Zaz! 
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 EL QUE ha estado muy activo en este proceso electoral es Manuel Espino. 
 
AL GRITO DE: "¡Sí hay vida después del PAN!", el ex dirigente albiazul se ha convertido en el ariete caminante en contra 
del que fuera su partido. 
 
HACE APENAS unos días Espino estuvo en Veracruz para dar clases de moral en la política, acusando a Miguel Ángel 
Yunes de incurrir en actos de dudosa honestidad. 
 
EN SU TOUR, el mismo que impulsó a Rafael Moreno Valle como senador panista ahora le anda haciendo la guerrita, 
pues acaba de denunciar a su candidato a la alcaldía de Puebla, José Antonio "Toni" Gali, por presunto enriquecimiento 
inexplicable. 
 
YA SE SABÍA que Espino se había alineado con los priistas desde la campaña presidencial, pero, ¿de plano ese es el 
mejor ariete de los tricolores? ¡Así estarán los malos! 
 

LO QUE bien se aprende, nunca se olvida. Y los perredistas aprendieron desde chiquitos a decir: "¡NO!". 
 
A LO LARGO de su historia el PRD ha tenido como su principal estandarte la negativa. ¿A qué? ¡A lo que sea! 
 
AHÍ ESTÁ el caso de Miguel Ángel Mancera, Marcelo Ebrard y Jesús Zambrano que, pese a que todavía no existe una 
iniciativa de reforma energética, ¡ya la rechazaron! 
 

APENAS bosquejó Enrique Peña la idea que trae su gobierno sobre ese delicado tema, y pa' pronto saltaron en contra los 
del sol azteca. 
 
OBVIAMENTE Mancera no está afiliado al PRD, pero con su pronta negativa a la reforma, queda claro que el que con 
lobos anda, a hacerla de tos aprende. 
 
DONDE el ambiente se está poniendo cardiaco es en el Sector Salud debido al activismo de Gabriel O'Shea, comisionado 
nacional de Protección Social en Salud. 
 
Y NO, no es porque ande metiéndole vitaminas a la promoción del Seguro Popular, sino porque, según cuentan, como 
buen oftalmólogo ya le echó el ojo a otro cargo. 
 
SEGÚN lo que comentan los funcionarios de bata blanca, el médico no pierde oportunidad para hacer observaciones 
agudas como agujas hipodérmicas sobre la actuación de Mercedes Juan, titular de la Secretaría de Salud. 
 
¿SERÁ QUE O'Shea es muy sincero con su jefa de sector o será, más bien, que quiere extirparla del gabinete? Es 
pregunta intravenosa. 

(redacción, página 10) 
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